



**Govern de les
Illes Balears**

Conselleria d'Agricultura,
Pesca i Medi Natural

Excmo. Sr. D. Christophe Hansen
Comisario de Agricultura y Desarrollo
Rural
Comisión Europea
Bruselas

Estimado Comisario,

Me dirijo a usted, en calidad de Consejero de Agricultura, Pesca y Medio Natural del Govern de las Illes Balears, para trasladarle nuestra más profunda preocupación y desacuerdo ante la propuesta anunciada recientemente por la Comisión Europea relativa al encaje de la PAC en el futuro Marco Financiero Plurianual para el periodo 2028-2034. El rechazo se refiere tanto al modelo de gobernanza y su incorporación a un fondo único, como a la desaparición del II pilar de Desarrollo Rural, y por supuesto, en relación a la reducción presupuestaria global.

Dicha propuesta, que plantea una disminución del 23 % en los fondos asignados -de los actuales 386.000 millones de euros a 300.000 millones-, supone un golpe muy duro para el sector primario de las Illes Balears, que ya afronta condiciones especialmente adversas derivadas de la insularidad, el cambio climático y las limitaciones estructurales que caracterizan nuestro territorio.

Consideramos que esta reducción presupuestaria no solo representa un retroceso económico significativo, sino que además desvirtúa la esencia de la PAC como política común, estratégica y cohesionadora de la Unión Europea. Convertirla en un mero instrumento de apoyo a la renta condicionado al cumplimiento de prácticas medioambientales -por importantes que estas sean- compromete su papel fundamental en la sostenibilidad económica, social y territorial del medio rural europeo.

En el caso de nuestra comunidad autónoma, los fondos de la PAC suponen anualmente alrededor de 47 millones de euros, imprescindibles para garantizar la viabilidad de las explotaciones agrarias y pesqueras. Una reducción como la que se plantea podría traducirse en una pérdida cercana



a los 15 millones de euros al año, afectando no solo a las ayudas directas, sino también a proyectos clave como la modernización de regadíos, la incorporación de jóvenes al campo o el apoyo a industrias agroalimentarias.

El futuro de miles de familias agricultoras y pescadoras de las Illes Balears está en juego. Nuestro sector agroalimentario y pesquero no solo garantiza la seguridad alimentaria, sino que contribuye al mantenimiento del paisaje, la biodiversidad y la identidad cultural de nuestra tierra. Una Unión Europea fuerte y cohesionada necesita una PAC fuerte, justa y dotada de recursos suficientes.

Por todo ello, le solicitamos que reconsidere esta propuesta de reducción presupuestaria y que trabaje, desde su responsabilidad como Comisario, para fortalecer la PAC como una política estratégica y vertebradora del proyecto europeo.

Desde el Govern de les Illes Balears, reiteramos nuestro compromiso firme con el sector primario y nos ponemos a disposición tanto de la Comisión Europea como del Gobierno de España y del resto de comunidades autónomas para trabajar de forma conjunta en defensa de una PAC sólida, justa y adaptada a las realidades de todos los territorios.

Agradeciendo de antemano su atención y sensibilidad hacia esta cuestión que nos afecta de manera directa, le envío un cordial saludo.

Atentamente,
Un cordial saludo,

Palma, a fecha de la firma electrónica

El conseller de Agricultura, Pesca y Medio Natural
del Gobierno de las Illes Balears

Joan Simonet Pons